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星 雨

3月18日，广西柳州

市融安县纪委书记覃俊

因鼻腔大出血进入市工

人医院急救。经过抢救

和治疗后覃俊出院。近

日，柳州市委决定，对工人医院和参与救

治的医护人员予以通报表扬，并奖励医院

40万元。（6月26日《现代快报》）

在当地政府眼里应该大肆宣扬，甚至

是重金奖励的医院成功救人事件，在网络

上却遭遇了强烈的民意反弹，网友们没有

肯定、没有支持、没有赞美，反而是清一色

的质疑和批评声。是网友冷血？还是百

姓仇官？答案都不是。网友们质疑的不

是医院成功抢救了一位生命危在旦夕的

病人，而是当地政府和医院可以不惜一切

代价抢救一位官员的生命，但是如果这个

被抢救者不是官员而是一名普通的老百

姓，他是否还能获得如此的重视和待遇？

我们不得不遗憾地说，如果当事人不

是官，而是民，他能够获得如此待遇的可

能性微乎其微。别说是十几次的院内外

会诊，130人次的专家会诊规模了，看看那

些因为缴不起治疗费用而被医院拒绝收

治的病人，看看那些因为拖欠医药费而被

医院强行停药的病人，我们就知道这个问

题的答案了。

医院成功救治官员而被当地政府重

奖，透露出的信息其实很丰富。首先，这

说明权力优先的意识仍旧根深蒂固，很有

市场。救死扶伤是医院的职责所在，不管

他是官员还是百姓，在生命垂危而被送到

医院的时候，都应该得到及时的救治，但

是如此大的会诊规模、如此不惜成本的抢

救，却注定只能发生在官员的身上而无法

发生在百姓的身上，这说到底还是权力优

先的一种现实反映。

其次，这说明所谓的看病难，看病贵，

只是针对普通老百姓的，对大小官员而

言，看病既不难，也不贵。看看在救治这

位县纪委书记的过程中，光会诊就达到了

十几次，光参与会诊的专家就达到了上百

位，至于花了多少钱，虽然新闻中没有说，

但从事后仅仅医院就奖励了40万元来说，

抢救这位官员的花费，肯定不是个小数

目。由此可见，官员看病，何来难和贵呢？

说到底，这位官员的命，不是被医院

和医生抢救过来的，而是被他手中的权力

抢救过来的，但是对于那些头上没有乌纱

帽，手中没有公权力的老百姓呢？自然只

能听天由命了。我们并不反对医院全力

抢救一位官员病人，因为在疾病和死亡面

前，本就不该有官员非官员的区别，我们

反对的是当地政府和医院搞这种差别待

遇，以有无官职和权力大小而把病人分为

三六九等，区别对待。尤其是当很多普通

病人因为没有钱得不到救治，因为医院不

重视而延误了病情的时候，这样的区别对

待，就显得更加刺眼，更加伤害百姓的感

情。

苑广阔

“重奖医院抢救官员”，太刺眼

非常道
feichangdaoF 时事乱炖

shishiluandunS 不抛弃，不放弃！
“不使用电信手机的同学，期末综合

成绩可能会出现不及格现象。”

——近日，山东科技职业学院财经

和纺织两个专业的近千名学生收到学校

这样的短信通知。据悉，该学院期末考

试分ABCD四个等级，如果不充话费，就

全都划为D，就意味着不及格。无奈之

下，很多大一学生用两个手机打起了电

话。也有学生坚持不充话费，但付出的

代价很大。

“我被婚介公司安排相亲，6次见的都

是同一个人。”

——江苏镇江一男子通过婚介所安

排相亲，哪知6个婚介所介绍的均是同

一名女子，搞得两人格外尴尬。原来，

男女双方在婚介所登记的主要信息都

是“保密”的，导致双方都无法获知对方

的具体信息，结果见面时才知道对方是

谁。

京沪高铁
不能线下“掉链子”

京沪高铁沿线车站大部分都选择新

建，且普遍远离市区。京沪高铁总工程师

解释称，车站远离市区的布局主要是想让

车站所在区域能够借助高铁的优势不断向

外扩展，缩短地区之间的发展差距。

（6月26日中国广播网）

京沪高铁将于30日正式开通，首发日

的车票成了抢手货，上海虹桥—北京南的

首发车G2次开售仅2小时车票就被抢购

一空。 但有幸买到车票的乘客千万别高

兴得太早，到了目的地，一下车，眼前有可

能看到的不是繁华城市，而是一片荒野，更

为悲催的是也许连辆进城的车都没有。

京沪高铁沿线的火车站大部分是新建

的，而且离市区很远。比如，苏州站离市中

心10公里；天津南站距京津城际列车停靠

的市中心车站相距有25公里。

京沪高铁沿线的车站没有选择已有

的，而是新建，原因是地方政府希望借高铁

效应来拉动区域经济发展。武广高铁开通

以后，投资已现暗流涌动，仅半年就给湖南

带来了珠三角产业转移项目1600多个，超

过1000万美元的投资项目高达138个。

地方政府想沾高铁的光无可厚非，但

必须规划缜密，考虑周全，不要把旅客“遗

忘”了。

高铁的品质不仅体现在速度上，更体

现在服务上。服务不单是在车上，也是在

车下。细节决定成败，希望铁路部门和地

方政府把乘客进城接驳的事及早做好，千

万别在细节上掉了链子。 郭鑫

时评Sshiping

gonglunG公论

国家统计局6月24日公布的“50个城

市主要食品平均价格变动情况”显示，6

月以来，猪肉价格涨幅连续两期排名主要

食品价格涨幅前三。

（6月25日《京华时报》）

当日笔者去农贸市场买肉，惊讶地发

现，猪肉涨到了 30 元每公斤。往日里 10

元钱即可买够一家三口吃的肉，如今不得

不多花七八元。回到家后，笔者恨恨地把

QQ 签名改成了“哥吃的不是肉，是痛

心！”没有想到，接下来的半个小时里，十

多位网友纷纷通过 QQ 聊天窗口和空间

留言等方式，跟我诉说猪肉涨价的“苦”。

新一轮的猪肉价格大涨，让人生出许

多疑惑来。到底是什么推动了猪肉价

格？是高涨不下的物价带动，还是供需的

严重倒挂？如果是成本推动，那6月份第

2周，34个大中城市生猪平均出场价格比

去年同期上涨 79.2%，也未免太大了些。

如果是供需失衡，那么在猪肉需求总量相

对稳定的情况下，何以供应却出现了大幅

度波动？

无论是加大生猪养殖力度，保证供

应，还是继续加大储备肉投放，发放相应

补贴，猪肉价格恢复理性都是需要时间

的。那么在这段时间内，普通老百姓，该

拿什么来应对猪肉价格的飙升呢？

猪肉价格让民众感叹：吃不起！这不

是一声简单的叹息，期间隐含的民生与民

意表达，是对物价高涨的控诉，也是对政

府调控职能的呼唤。 刘鹏

“今年不能光等了，我们还得去各地

跑。”25 日，北大山东招生组负责人说。今

年，山东省高考状元信息被冷冻，让北大清

华等名校招生负责人如坐针毡，清华大学

山东招生组负责人则呼吁文科高分生抓紧

联系他们。（6月26日《齐鲁晚报》）

多年来，《人民日报》、中央电视台、中

央人民广播电台等媒体一直都在倡导社会

各界不要炒作高考状元，教育部一直要求

各地教育行政部门不要公布高考“状元”。

然而，一直都没有收到良好的效果，反而是

一年比一年炒得火。今天，我们终于看到

山东省招生院把高考状元信息给“冷冻”

了，这也让一些名校招生负责人很伤脑

筋。作为一名教师，笔者不禁要为山东的

做法拍手叫好——“冷冻”高考状元信息有

着很多积极的意义。

首先，“冷冻”高考状元信息，能从“源

头”上切断社会媒体炒作高考“状元”之

路。近年来，社会媒体炒作高考“状元”之

风愈演愈烈，就是因为各省市的招生部门

把学生的分数信息“泄露”给了媒体，还有

的机构甚至拿考生的信息进行交易。如果

各省市的招生部门都能像山东这样把学生

的高考信息“冷冻”上，媒体就拿不到考生

信息，他们也就没有机会炒作高考状元

了。“冷冻”高考信息才是遏制炒作状元之

风的治本之策。

其次，“冷冻”高考状元信息能斩断高

考状元背后的利益链。每年的高考状元之

所以被热炒，主要是缘于其背后的利益链

——现在的高考“状元”成了学校、教辅机

构、媒体、企业家争相追捧的“香饽饽”，有

些“状元”能收获少则几万、多则数十万元

的现金奖励和各种荣誉；所在中学学校也

提高了社会知名度，为日后争夺优质生源

打下基础；教辅机构则可聘请“状元”做“形

象代言人”赚钱；网络媒体可以以此提高点

击率和知名度，从而给自己带来更大的经

济效益。

高考状元利益链背后的所有参与者各

取所需，可是，我们的教育并没有因此受益

——热炒高考状元无疑加剧了应试教育，

这对我们教育的改革发展也是不利的。

还有，“冷冻”高考状元信息能促进素

质教育改革的推进。对高考状元的炒作，

无疑会助长高中学校，乃至地市各级教育

主管部门对高考升学率、高考成绩的追

逐。教育主管部门对高考升学率和状元的

追逐只会助长应试教育的发展，从而使目

前的素质教育改革仅仅停留在口号上。

去年，山东省全部取消省内制定的加

分等照顾性政策。今年，山东省又“冷冻”

了高考状元信息，这为全国其他省市做了

一个很好的示范，在全国算是开了一个好

头，笔者期待能有更多的省市尽快效仿山

东的做法。 张成浩

为山东“冷冻”高考状元信息拍手叫好

飙升的肉价
想让谁勒紧腰带？

reyiR热议

6 月 26 日，温家宝总理签署国务院令，

公布《戒毒条例》，条例自公布之日起施

行。条例规定，吸毒者主动接受戒毒不予

处罚，乡镇、街道将根据需要配备社区戒毒

专职工作人员，组织戒毒人员参加生产劳

动应支付报酬，泄露戒毒人员个人信息可

追究刑责。（6月26日新华网）

这种柔性的戒毒处理，恰恰体现了对

吸毒人员的“不抛弃，不放弃”。

吸毒人员，在“吸毒”这个层

面上是共同的。但在生活中，这

一群体确有不同的处境。有些

吸毒人员被称之为“边缘人员”，

他们吸毒、贩毒、卖淫嫖娼、偷盗

抢劫等。对这些人，我们是该予

以打击。但在依法打击的同时，

我们也不该将他们抛弃，毕竟他

们也是社会的一分子。更何况，

戒毒不是一件容易的事，不少人

形成了破罐子破摔的心态。这

种心理极易让他丧失生活的信心。哪怕是

违法处罚之后，他们仍可能复吸、再走上犯

罪之路。所以，这些边缘人员，需要一种心

理上的疏导和帮助，而不是一味的责怪；更

应该畅开大门，欢迎他们自省、回归，并给

予适当的帮助，这本身也是人道主义所必

需的。
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